

Regard sur les relations
entre le Canada et la République populaire de Chine

L'activité grandissante de la République populaire de Chine sur la scène mondiale depuis la Révolution culturelle est l'un des facteurs les plus importants qui influent sur la politique internationale contemporaine. En 1970, dans sa revue des relations extérieures intitulée Politique étrangère au service des Canadiens, le gouvernement du Canada exprimait "l'espoir que le Canada pourrait rapprocher la Chine de la Communauté mondiale, afin qu'elle puisse établir des relations constructives". Le Canada a contribué à sortir la Chine de son isolement en établissant des relations diplomatiques avec elle en 1970, en intervenant à l'ONU pour que le Gouvernement de Pékin occupe le siège de la Chine, et en mettant à exécution depuis plusieurs années un solide programme d'échanges bilatéraux.

La Chine a décidé de tenir un rôle plus à sa mesure dans les affaires internationales, et le Canada a exercé dans ce processus une influence qui, bien qu'elle soit difficile à mesurer, demeure l'une des plus importantes réalisations de sa politique extérieure contemporaine. Il règne aujourd'hui entre les deux pays un climat de confiance tout à fait remarquable étant donné les limites que leur imposent l'histoire, la géographie et la politique.